







UNE MEILLEURE VOIE POUR LE VIEILLISSEMENT EN ONTARIO

MESSAGE CLÉ

Au cours des deux dernières années pendant la pandémie de COVID-19, les personnes âgées de l'Ontario ont souffert de manière disproportionnée. L'Ontario a besoin d'un plan en matière de soins aux personnes âgées, un plan qui s'attaque aux problèmes dont nous avons observé la détérioration durant la pandémie, ainsi qu'aux conséquences de cette dernière, et qui mène la province vers un avenir plus sain en tant qu'endroit où il fait bon vieillir.

QUELS SONT LES ENJEUX?

Les deux dernières années ont été difficiles pour les personnes âgées de l'Ontario et leurs familles, et même tragiques pour trop d'entre elles. Cela a durement touché leur santé et leur accès aux soins de santé. L'Ontario a besoin d'un plan afin de veiller à ce que les personnes âgées puissent accéder à des soins de santé de haute qualité, de façon sécuritaire et lorsque ces personnes en ont le plus besoin.

Les personnes âgées doivent participer à la prise de décisions politiques qui ont une incidence sur leur bien-être et leurs soins. Le prochain gouvernement ontarien doit s'engager à créer un poste indépendant de protecteur des personnes âgées et une stratégie exhaustive pour les personnes âgées, qui encourage leur bien-être positif et l'établissement de collectivités-amies des personnes âgées. Le moment est venu d'aborder le vieillissement en bonne santé, la détérioration de l'accès aux soins de santé et l'amélioration des soins à domicile et de longue durée. Et ces élections provinciales sont l'occasion, pour nous, d'y parvenir.

LES DÉFIS

Des soins à domicile et de longue durée sûrs et de qualité

Toute personne vivant en Ontario mérite de vieillir dans la dignité chez elle, dans sa propre communauté. La communauté comporte des liens sociaux et l'aspect familier de vivre chez soi apporte une source de confort et de sécurité. Des soins à domicile et en milieu communautaire financés par l'État peuvent améliorer la prestation et les résultats des soins de santé, en plus d'en réduire les coûts, mais les gouvernements n'ont toujours pas reconnu ni financé les soins à domicile pour les rendre accessibles et efficaces.

Les soins de longue durée sont importants pour le continuum des soins de santé et la pandémie a eu des effets dévastateurs sur les bénéficiaires de soins de longue durée et leurs réseaux de soutien. En avril 2020, l'Ontario a

demandé l'aide des Forces armées canadiennes pendant que la COVID-19 faisait des ravages dans le secteur des soins de longue durée; des militaires ont rapporté les conditions épouvantables observées dans les résidences les plus touchées, évoquant des cas atroces de maltraitance et de négligence de leurs bénéficiaires. Des estimations ont révélé que, bien que les bénéficiaires de soins de longue durée aient représenté environ 20 % des cas de COVID-19 en Ontario, 65 % des décès liés à la pandémie en Ontario ont eu lieu dans ces établissements et la réglementation et le contrôle étaient déjà insuffisants dans ce secteur bien avant la pandémie.

Cela n'aurait jamais dû se produire et ne devrait plus jamais se produire.

L'Ontario a besoin d'un poste indépendant de protecteur des personnes âgées et d'une stratégie provinciale pour les personnes âgées qui appuient le bien-être dans la vieillesse et les collectivitésamies des personnes âgées, tout en impliquant ces dernières dans les décisions politiques qui ont une incidence sur leur bien-être.

Le bien-être, peu importe l'âge

D'ici 2030, les adultes âgés de 65 ans ou plus composeront 23 % de la population du Canada et représenteront plus de 9,5 millions de personnes. De 2019 à 2023, la population des personnes âgées de l'Ontario augmentera d'environ 400 000 personnes.

Les personnes âgées constituent le segment de population qui croît le plus rapidement, mais les lacunes en matière de politiques sociales et de soins de santé créent des obstacles à leur autonomie et au rôle essentiel qu'elles jouent au sein de communautés et d'économies saines et dynamiques. En outre, plusieurs de ces lacunes qui se sont cristallisées durant la pandémie sont attribuables à l'âgisme.

Depuis plusieurs années, Retraités fédéraux a revendiqué une stratégie pour les personnes âgées, qui veille au maintien de l'indépendance et de









UNE MEILLEURE VOIE POUR LE VIEILLISSEMENT EN ONTARIO

la participation des personnes âgées, pour que ces personnes vieillissent à l'endroit de leur choix, en santé et en sécurité. Une étape importante pour s'assurer de la reddition de comptes dans la mise en œuvre d'une stratégie pour les personnes âgées en Ontario consiste à créer un poste indépendant de protecteur des personnes âgées, qui superviserait les services aux personnes âgées, apporterait des recommandations et travaillerait dans l'intérêt des personnes âgées de l'Ontario sur des enjeux allant de l'âgisme aux soins de longue durée.

En 2022, le moment est venu pour les gouvernements de donner la priorité au bien-être des personnes âgées.

L'Ontario a besoin d'un poste indépendant de protecteur des personnes âgées et d'une stratégie provinciale pour les personnes âgées qui appuient le bien-être dans la vieillesse et les collectivitésamies des personnes âgées, tout en impliquant ces dernières dans les décisions politiques qui ont une incidence sur leur bien-être.

L'accès aux soins de santé

La Loi canadienne sur la santé garantit le droit fondamental de l'accès aux soins de santé pour l'ensemble de la population canadienne. Malgré cela, bon nombre de personnes âgées en Ontario éprouvent de la difficulté à consulter un médecin de famille et font face à de longs délais d'attente pour consulter des spécialistes, ainsi que pour un diagnostic et des procédures chirurgicales.

L'Ontario Medical Association estime que la pandémie a retardé 21 millions de services de santé, dont un million d'opérations chirurgicales. Le ministère de la Santé de l'Ontario estime qu'un remplacement de genou peut prendre jusqu'à 30 mois, tandis qu'un remplacement de hanche ou des opérations de la cataracte ont des délais d'attente de jusqu'à 25 mois. En Ontario, un million de personnes sont également sans médecin de famille. L'automne dernier, un différend quant à leur financement a entraîné une interruption de l'accès aux soins de la vue de routine couverts par le Régime d'assurance-santé de l'Ontario (RASO) pour les personnes âgées de l'Ontario.

Certains de ces chiffres pourraient être plus élevés, puisque des personnes ont perdu confiance dans le système et décident de ne pas figurer sur des listes d'attente, se privant ainsi potentiellement des soins de santé dont elles ont besoin.

L'Ontario a besoin d'un financement qui satisfait aux besoins des personnes âgées, notamment en matière de soins de la vue, de planification des ressources humaines dans le secteur de la santé et du besoin urgent de procéder aux opérations chirurgicales et aux autres interventions qui ont été retardées.

LES QUESTIONS

On ne sait jamais quand on aura l'occasion questionner les candidat-e-s ou leurs campagnistes au sujet de leurs positions sur les enjeux qui importent le plus aux personnes âgées en Ontario. Conservez cette fiche d'information à portée de main : ces questions se posent facilement en début de conversation et vous pouvez utiliser les renseignements qui se trouvent ici comme de brefs points à faire valoir lorsque vous avez la chance de rencontrer des candidat-e-s dans le cadre de leur campagne électorale. N'oubliez pas qu'il vous est toujours possible de poser d'autres questions si la réponse n'est pas claire ou si vous désirez en savoir plus!

- Il est nécessaire d'améliorer les normes, la réglementation, le contrôle et la reddition de comptes du secteur des soins de longue durée en Ontario. Comment votre parti financera-t-il les soins de longue durée et veillera-t-il à la mise en œuvre de rigoureuses réglementations et inspections dans ce secteur pour cette province?
- Quand et comment votre parti interviendra-t-il afin de veiller à l'amélioration et à une disponibilité accrue des soins à domicile pour la population de l'Ontario?
- Quel nouveau financement des soins de santé votre parti établirat-il, afin de résoudre les retards et les reports en matière de services de santé et d'opérations chirurgicales, d'améliorer l'accès aux prestataires de soins primaires et de veiller au maintien de l'accessibilité et du financement public du régime de soins de santé?
- Quels sont le plan et l'échéancier de votre parti pour élaborer, en collaboration avec les personnes âgées et les personnes qui les défendent, une stratégie provinciale pour les personnes âgées de l'Ontario, visant à favoriser leur bien-être positif?
- Quels sont le plan et l'échéancier de votre parti en ce qui concerne la création d'un poste indépendant de protecteur des personnes âgées en Ontario et selon quel échéancier?

